

# En el exterior de Teruel las tropas republicanas infligen al enemigo durísimo castigo

## Ayer ocuparon nuestros soldados, en la ciudad, los reductos facciosos del Gobierno civil e iglesia de Santa Clara

## Un desesperado ataque rebelde desde Concud es rechazado con gran facilidad

### Partes oficiales del Ministerio de Defensa Nacional

#### Ejército de tierra

(Parte oficial del domingo.)

LEVANTE.—Durante todo el día de hoy se ha combatido sin tregua en el frente exterior de Teruel, siendo los resultados francamente favorables para nuestras armas.

En el flanco derecho se rechazaron dos ataques enemigos, que partieron de Concud. En el primero de ellos, librado por la mañana, nuestra artillería jugó importantísimo papel, cogiendo bajo sus fuegos a la infantería adversaria, la cual hubo de retroceder en franco desorden, sufriendo muchísimas bajas.

En el segundo ataque, ocurrido al anochecer, le rechazó muy energicamente nuestra infantería. Esta dejó aproximarse a la contraria hasta tenerla por completo bajo su fuego, y entonces la contrató, rechazando después todas sus reiteradas tentativas de avance.

Por la tarde, de Cerrogordo, nuestra artillería batió con extraordinaria eficacia una columna enemiga que pugnaba por aproximarse a las posiciones que el adversario ocupa en aquel sector, sin duda con propósito de reforzar las tropas allí situadas para reiterar los ataques que tienen su base en las posiciones referidas.

En el flanco izquierdo se concentró la actividad dentro del sector de la cota 1.076, donde se combatió desde primera hora de la mañana hasta anochecer, conservando nosotros la mencionada cota y reconquistando además las alturas inmediatas a la cota 1.062.

La infantería republicana de este sector logró, con certero fuego de ametralladoras, derribar dos aviones facciosos, cuyos pilotos han quedado prisioneros.

Por la tarde, en el sector de Teruel realizó el enemigo un ataque sobre la plaza, previa fuerte preparación artillera, fracasando de modo total.

Se han pasado a nuestras filas algunos evadidos del campo rebelde, quienes ponen de relieve la desmoralización que cunde en la retaguardia facciosa, así como el enorme número de bajas sufridas por el enemigo durante nuestra ofensiva iniciada por nuestros ejércitos.

Sin novedad digna de mención en los demás frentes.—Febus.

(Parte oficial facilitado a las 18 horas de ayer.)

LEVANTE.—Esta mañana nuestras tropas tomaron por asalto el Gobierno civil de Teruel, izándose seguidamente en el edificio la bandera republicana.

Parte de los facciosos que allí resistían quedaron hechos prisioneros, y otra parte se evadió, refugiándose en el Hotel Aragón, que está contiguo, con el propósito de continuar allí la resistencia.

Se han recogido muchos muertos, perteneciendo algunos de los cadáveres a niños, que han sucumbido de hambre.

De los sótanos se está extrayendo a la población civil, entre la que figuran gran número de mujeres.

(Parte de las 23 horas.)

EJERCITO DE LEVANTE.—La actividad en el frente exterior de Teruel fué hoy escasa, limitándose el enemigo a realizar un ataque con carros de combate desde Concud, en dirección a la capital, ataque que fué rechazado con gran facilidad.

Por nuestra parte, ganamos terreno en la zona de la Muela de Teruel, apoderándonos allí de dos ametralladoras y medio centenar de fusiles.

En la zona interior de la capital, además de haber ocupado el Gobierno civil, tomamos también la iglesia de Santa Clara, contigua al Seminario, que era otro de los reductos rebeldes.

En los demás ejércitos, sin novedad.—Febus.

## Una felicitación a los combatientes

### MENSAJE DEL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE MINISTROS

El ministro de Defensa Nacional ha dirigido a los jefes de grandes unidades el siguiente despacho:

"Ruego a V. E. que traslade a todas las fuerzas de su mando el siguiente mensaje que para ellas me confía el presidente del Consejo de Ministros:

"Al entrar en este nuevo año, que habrá de traer la victoria para los ejércitos de la República, quiero testimoniar a V. E., para que lo transmita a todos los combatientes, mi felicitación y mi hondo agradecimiento de español y de jefe del Gobierno. ¡Adelante hacia la victoria definitiva, que será el premio para quienes hoy sufren y mueren por mantener la independencia y la dignidad civil de España y la paz y la libertad universal!"—Febus.

## El mando faccioso está muy preocupado por la enorme cantidad de bajas que nuestros soldados han causado a los rebeldes

FRENTE DEL ESTE, 3.—La aviación rebelde pretendió esta mañana bombardear determinado objetivo, pero la niebla y el fuego de nuestros antiaéreos le obligó a cambiar de rumbo, viéndose obligada a arrojar las bombas en los alrededores de Rillo, sin perjudicar las obras de defensa ni las fortificaciones.

Hoy se pasó a nuestras filas un paisano, de profesión ferroviario, el cual ha recorrido todas las líneas del frente de Aragón, en comisión de servicio. Interrogado ha manifestado que, a consecuencia de la caída de Teruel, han sido encarcelados el general

Muñoz Castellanos y varios coroneles.

Los generales Aranda y Varela han sido encargados de las operaciones en el sector de Levante, asumiendo el mando absoluto el general Dávila.

Los facciosos han concentrado grandes cantidades de material y tropas, procedentes en su mayor parte de Sigüenza y Soria, mas unos cuatro mil hombres del frente del Este.

La preocupación del mando faccista es enorme, debido a la gran cantidad de bajas que han sufrido.—Febus.

## Por su brillante actuación en el frente levantino es ascendido a teniente coronel el comandante Lister

FRENTE DE LEVANTE, 3.—El ministro de Defensa Nacional ha otorgado el grado de teniente coronel al comandante Lister,

jefe de una de las divisiones que actúan en el frente de Teruel.

Hace tiempo el Gobierno dictó una disposición por la cual los

Los héroes del pueblo



El heroico comandante Lister, que ha sido ascendido a teniente coronel por su brillante actuación en el frente de Levante

militares procedentes de milicias no podían pasar de comandantes. En las recientes acciones por estos frentes, diversas unidades de nuestro Ejército se han cubierto de gloria, y entre ellas figura la mandada por Lister, que ha contenido y anulado algunos de los más fuertes ataques del adversario, sin perder terreno y deshaciendo materialmente los efectivos que el enemigo lanzaba reiteradamente al choque en busca de la fisura de nuestras líneas.

En premio a tal comportamiento, el ministro de Defensa ha considerado justo revocar aquel acuerdo y conceder el ascenso a Lister, que abre paso a los mandos superiores a los oficiales de milicias salidos del pueblo.—Febus.

## GRAVES CONSECUENCIAS DE LA FALACIA FASCISTA

## Un coche con periodistas extranjeros es alcanzado por nuestra artillería, resultando dos muertos y un herido

## Se les había hecho creer que Teruel se hallaba en poder de los fascistas

HENDAYA, 3. — La precipitación de Franco en dar la sensación ante el mundo de que las tropas facciosas no habían dejado de poseer un momento Teruel ha sido la causa de un desgraciado accidente.

Como se recordará, a raíz de la iniciación de la ofensiva de las tropas republicanas y de la caída en su poder de la capital del Bajo Aragón, las radices facciosas lanzaron la noticia de que los periodistas extranjeros habían sido invitados por el Cuartel general de Salamanca a hacer una visita a Teruel y comprobar que cuanto se decía de la victoria del Ejército republicano era falso.

Esta expedición de periodistas extranjeros quedó organizada; pero todos los días se puso un pretexto para que no se iniciara el viaje.

Ayer el Cuartel general faccioso autorizó la salida de la expedición de un grupo de once periodistas para que fuesen a Teruel. Los informadores salieron de Zaragoza en cinco automóviles, con la seguridad, ante las noticias que se les habían facilitado, de que tanto el trayecto como Teruel estaban tranquilos y de que las fuerzas republicanas se encontraban distantes.

Creó el mando rebelde que la intensa actividad de su artillería durante toda la mañana había acallado los fuegos de las piezas republicanas y por lo tanto, seguro de que los periodistas no

iban a recibir la menor impresión de la heroica lucha que sostiene el Ejército republicano, ordenó que a la caravana de prensa extranjera se le diese paso franco por la carretera que va de Daroca a Teruel.

El convoy de los periodistas llegó a un kilómetro ante el pueblo de Caude y los cinco automóviles se encontraron metidos en la barrera de fuego que hacían las baterías leales para contrarrestar la acción artillera desplegada durante la mañana por la artillería alemana e italiana.

Un proyectil del 7,15 cayó sobre uno de los automóviles, que quedó totalmente destruido. Los oficiales del servicio de prensa de los facciosos quedaron aterrorizados, ante la responsabilidad contraída por haber cometido tan enorme imprudencia.

(Continúa en 3.ª página)

**VISADO POR LA CENSURA**





